



Mitteilungen aus dem Gemeinderat Speicher

Öffentliche Beleuchtung entlang Trogenerstrasse

Die Appenzeller Bahnen (AB) plant zwischen 2023 – 2026 verschiedene Projekte zur Erneuerung der Strecke zwischen Speicher und Trogen. Bei diesen Arbeiten soll die Strassenbeleuchtung von der Fahrleitungsmasten entlang der Strecke entfernt werden. In der Folge kann die Strassenbeleuchtung nicht mehr auf den Fahrleitungsmasten der AB verbleiben.

Die Appenzeller Bahnen haben ein Beleuchtungskonzept für die Trogenerstrasse erarbeitet, welches dem kantonalen Tiefbauamt zur Vernehmlassung und Vorprüfung vorgelegt wurde. Der Kanton hat das Konzept für gut befunden und den Gemeinden Speicher und Trogen zugestellt. Nach einer internen Prüfung hat der Gemeinderat Speicher dem Projekt und der Umsetzung gemäss Konzept zugestimmt und dieses gemäss Strassengesetz zur öffentlichen Planaufgabe verabschiedet. Die Kosten für dieses Projekt (1. Etappe Abschnitt Einlenker Bruggmoos-Bendlehn und 2. Etappe Bendlehn-Säglibrücke) belaufen sich auf geschätzte CHF 429'000.--, welche die Gemeinde Speicher zu tragen hat. Diese Aufwände sind im Voranschlag 2024 und 2025 resp. in den entsprechenden Investitionen vorgesehen. Ein Gesuch um einen möglichen Kantonsbeitrag an die Erneuerung der öffentlichen Beleuchtung wird gestellt.

Als nächster Schritt wird mit den betroffenen Grundeigentümern und vor der Planaufgabe Gespräche geführt. Die Planaufgabe erfolgt voraussichtlich bis Mitte Juli 2024 (amtliche Publikationen erfolgen im Amtsblatt und in der Appenzellerzeitung). Die Ausführung der 1. Etappe ist für diesen Herbst und die 2. Etappe im 2025 vorgesehen.

Ersparniskasse Speicher

Der Gemeinderat ist als Aufsichtsbehörde für die Wahl und Abberufung des Stiftungsrates und des Präsidenten zuständig. Per Ende März 2024 trat Walter Schefer als Präsident der Ersparniskasse Speicher (EKS) aus seinem Amt zurück. Als Präsident wurde das bisherige Mitglied Stefan Thalhammer vom Stiftungsrat vorgeschlagen. Der Gemeinderat hat Stefan Thalhammer als neuen Stiftungsratspräsidenten gewählt.

Der Stiftungsrat der EKS konstituiert sich nach diesem Wechsel für die restliche Amtsdauer 2023-2027 wie folgt:

Stefan Thalhammer, Präsident
Andreas Bänziger, Vizepräsident
Reto Sonderegger, Mitglied
Sascha Tschärner, Mitglied
Walter Schefer, Mitglied

(siehe auch www.ersparniskassenspeicher.ch/ueber-uns/die-bank/)

Personelles

Schulergänzende Tagsstrukturen

Im letzten Mitteilungsblatt wurde über die Änderungen im TAGI-Betrieb ab Sommer 2024 berichtet. Für die Festanstellung in der Schulergänzenden Tagesstrukturen (TAGI) konnte Sarah Iller, aus Herisau, gewonnen werden. Sie kennt die Kinder und den TAGI-Betrieb bereits bestens, da sie seit zwei Jahren im Stundenlohn tatkräftig mitarbeitet. Sie tritt die Stelle mit einem Pensum von 60% per 1. August 2024 an. Gleichzeitig absolviert Sarah Iller den Weiterbildungskurs für Schulergänzendes Betreuungspersonal an der Pädagogischen Hochschule St.Gallen. Der Rekrutierungsprozess für die zwei noch offenen Stellen als Fachperson Betreuung (50-60%) sowie Mitarbeiter/in Mahlzeitentransport und Mittagsbetreuung (40-50%) läuft.

Offene Jugendarbeit Speicher

Erfolgreicher Abschluss und Abschied von Mirjam Hirter



Mirjam Hirter war seit 1. November 2022 als Mitarbeiterin in Ausbildung im Bereich der Offenen Jugendarbeit Speicher mit einem Pensum von 50% angestellt. Sie hat Anfang Mai 2024 die Ausbildung zur Sozialarbeiterin HF erfolgreich bestanden. Der Gemeinderat und die Mitarbeitenden gratulieren Mirjam zu ihrem Erfolg und wünschen ihr alles Gute. Da es sich um eine Ausbildungsstelle handelt, verlässt und Mirjam Hirter Ende Juni 2024.

Neueintritt



Die zu besetzende Ausbildungsstelle als Mitarbeiter/in Offene Jugendarbeit war auf ostjob.ch ausgeschrieben. Die Nachfolge von Mirjam Hirter tritt Mel Shaina Bruderer aus Speicher per 12. August 2024 an. Sie befindet sich im letzten Studiumsjahr in Sozialer Arbeit an der Ostschweizer Fachhochschule. Ihr Arbeitsverhältnis ist ebenfalls befristet und endet nach Abschluss ihres Studiums voraussichtlich im August 2025. Der Gemeinderat und die Mitarbeitenden der Gemeinde heissen die neue Mitarbeiterin bereits herzlich willkommen und wünschen ihr bereits jetzt schon viel Freude an den neuen Aufgaben im Jugendtreff Le

Coin.

Schulleitung Austritt

Am 1. August 2022 trat Heidi Burch ihre Stelle als Co-Gesamtschulleiterin an. Sie leitete die Bereiche Kindergarten und Schulergänzende Tagesstrukturen hauptverantwortlich. Heidi Burch hat ihre Anstellung gekündigt und verlässt die Gemeinde resp. Schule Speicher per Ende Juli 2024. Für ihren Einsatz in den letzten zwei Jahren zu Gunsten der Schule Speicher wird Heidi Burch herzlich gedankt. Die Stelle als Schulleitung 20-30% für den Bereich Kindergarten mit der Möglichkeit zur Übernahme weiterer Schulleitungsaufgaben bis zu einem Pensum von 50% ist auf ostjob.ch und auf der Gemeindefachseite zur Bewerbung öffentlich ausgeschrieben.

Nächste Sitzungen

Die nächsten Sitzungen finden am 5. Juni 2024 und Mittwoch, 3. Juli 2024 statt. Eingaben und Anträge, die an diesen Sitzungen behandelt werden sollen, sind bis spätestens am Dienstag der Vorwoche an die Gemeindekanzlei (zuhanden des Gemeinderates) zu richten.

GEMEINDEKANZLEI SPEICHER

Die Gemeindeschreiberin
Michal Herzog

Erscheinungsdatum Gemeindeblatt: 31. Mai 2024